

## Un año del gobierno Duque: aciertos y desaciertos en Cali

El apoyo a la recuperación de Emcali y el servicio masivo son puntos a resaltar en el primer año del mandatario. Sin embargo, autoridades dicen que le quedó mal a la ciudad en temas de seguridad.



📷 Crédito de foto: Especial 90minutos.co / Archivo

El próximo 7 de agosto, Iván Duque cumple un año al frente de la presidencia de la república y autoridades locales analizan lo que ha sido su gestión en los diferentes sectores de la ciudad.

Aspectos como la seguridad en la capital del departamento es uno de los temas que tiene pendiente el gobierno nacional. Sin embargo, su accionar para el resurgimiento de Emcali y su colaboración con la operación del Mio, son aspectos que rescatan y exaltan para los próximos 3 años de mandato.

### Le incumplió a la seguridad de Cali

Pese a el anuncio del Ministerio de Defensa de fortalecer el número de policías para Cali debido al incremento de la violencia en la ciudad, el Alcalde de Cali asegura que es la única cartera que no le ha cumplido.

“Con el único que hemos tenido problema es con el Ministerio de Defensa. No nos han ayudado con los policías, nos están poniendo problema con la base aérea y eso ha sido el punto negativo de esta administración”, aseguró Armitage.

Y es que de acuerdo con el ministro de Defensa, Guillermo Botero, a Cali llegarían 1.500 policías más para reforzar los sectores más críticos en temas de seguridad, como por ejemplo, las comunas 13,14 y 15.

“Nos han incumplido y por el contrario, en vez de llegar 1.500 agentes más, ahora tenemos 1.500 agentes menos debido a la autorización que recibieron para jubilarse después de 20 años de servicio”, indicó Andrés Villamizar, secretario de Seguridad y Justicia de Cali.

### Espaldarazo a Emcali

Uno de los aspectos positivos que ha tenido el actual gobierno con la ciudad es la ayuda que le ha brindado a Emcali para su recuperación y crecimiento como fuente de servicios públicos de la región.

De acuerdo con Gustavo Jaramillo, director de las Empresas Municipales, aspectos como acueducto y alcantarillado, la devolución de los intereses con la nación y la energía, son los más beneficiados en el primer año de Duque.

“Hemos recibido un respaldo total. El gobierno ha permitido el endeudamiento por más de 75 mil millones de pesos para la construcción de la primera granja eléctrica de la región y eso, en el futuro, permitirá brindar energía propia a la región”, precisó Jaramillo.

En cuanto a la deuda, el Gerente dice que el gobierno nacional le ha pedido a las Empresas la realización de un Conpes con el fin de enfocar los destinos de la devolución y la reinversión de los intereses.

“Lo que hemos pensado es que esos recursos sean reinvertidos en el tema acueducto, ya que es el sector que nos está permitiendo pagar la deuda y darle el mejor beneficio a los caleños. Ya la decisión final es del mismo Gobierno”, puntualizó el jefe de esa cartera.

En el tema de los pensionados de Emcali, Jaramillo precisó que se espera que más de 3 mil trabajadores que están prontos a pensionarse dentro de la organización también están siendo estudiados para que su finalización del tiempo laboral quede a manos de Colpensiones.

### **El sistema masivo con expectativas**

Uno de los factores que se vio beneficiado en la aprobación de los proyectos para el Valle del Cauca que tendrá dinero entregado desde el Plan Nacional de Desarrollo es la evolución del sistema masivo de la ciudad.

Entre las obras de mayor impacto que están proyectadas es la cofinanciación de material rodante, el respaldo para la construcción de la Troncal Oriental, la materialización de los estudios de viabilidad del tren de cercanías y la fomentación de la flota eléctrica para el mejoramiento de la calidad del medio ambiente de la ciudad.

“Esto implica que la futura flota va a tener la posibilidad de obtener recursos por parte del gobierno nacional y al ser un convenio cofinanciable, evitará la presencia de un operador privado que aporte la flota, sino que sea el mismo estado el que se encargue de ello y haga más sostenible el sistema”, aseguró, Juan Carlos Echeverri, director de planeación de Metrocali.

En cuanto a la Troncal Oriental la proyección es muy favorable ya que a la fecha se tiene el presupuesto para dos de los tres tramos que están proyectados a construir.

“Esos tramos están prontos para salir a licitación en el próximo mes y eso nos permitirá materializar parte de ellos en los próximos tres años y a través de un conpes poder financiar el último tramo de la troncal”, aseveró Echeverri.

La Troncal Oriental tiene un presupuesto cercano a los 340 mil millones de pesos en sus 17,5 kilómetros y quedará ubicada desde la Terminal Sur, hasta la Terminal Menga por el circuito de la Simón Bolívar y la calle 70.

### **Los gremios sienten que van en crecimiento**

Juan Felipe Vallejo, director ejecutivo del Comité Integremial Empresarial del Valle del Cauca, aseguró que el gobierno viene realizando una apuesta importante frente al desarrollo económico el cual viene en crecimiento como pilar fundamental del futuro del país.

“Creo que ha habido apuestas tangibles como la Ley de Financiamiento en donde se ha apostado por esto como un fin nacional y creo que es muy importante en el corto plazo, pero sobre todo en el mediano y largo plazo”, dijo Vallejo.

En cuanto a la región, el Director Ejecutivo del CIE indicó que el departamento viene en un crecimiento superior al promedio de todo Colombia y esto le permite estar “de moda” para la inversión nacional.

“En los tres años que quedan de este gobierno vienen proyectos interesantes para la región y que le pueden favorecer mucho como lo es el tema del aeropuerto, la doble calzada Buenaventura y todo el tema de inversión social en ese municipio, además viene la malla vial del Valle, la planta gasificadora del pacífico, cultivos ilícitos y más que nos ponen en expectativas”.

Finalmente, Vallejo indicó que el crecimiento que ha tenido el departamento en los últimos 5 años se debe a que mantiene una de las economías más diversificadas del país y no se depende de un solo producto.

